

HONORABLE LEGISLATURA PROVINCIAL

PROVINCIA DEL NEUQUEN

Rtro. Prop. Intelectual
(En trámite)



XXII PERIODO LEGISLATIVO

4a. SESION ESPECIAL

REUNION Nº 18

AÑO 1993

PROVINCIA DEL NEUQUEN

HONORABLE LEGISLATURA PROVINCIAL

XXII PERIODO LEGISLATIVO

4a. SESION ESPECIAL

REUNION Nº 18

23 de agosto de 1993

PRESIDENCIA: del señor vicegobernador de la Provincia, don Felipe Rodolfo SAPAG; del señor vicepresidente 1º, diputado Federico Guillermo BROLLO y del señor vicepresidente 2º, diputado Oscar Alejandro GUTIERREZ.

SECRETARIA : del señor secretario, don Ricardo Jorge NATTA VERA y Prosecretaria del señor prosecretario legislativo, don Miguel Angel MESSINEO.

Diputados presentes

ANDREANI, Claudio Alfonso
BASCUR, Roberto
BROLLO, Federico Guillermo
CIUCCI, Edda Nazarena
DUZDEVICH, Aldo Antonio
FORNI, Horacio Eduardo
FRIGERIO, Edgardo Heriberto
GAJEWSKI, Enrique Alfredo
GALLIA, Enzo
GONZALEZ, Carlos Oreste
GSCHWIND, Manuel María Ramón
GUTIERREZ, Oscar Alejandro
IRILLI, Orlando

JOFRE, Héctor Alberto
KREITMAN, Israel Jorge
MARADEY, Oliria Nair
MIRALLES de ROMERO, Norma Amelia
NATALI, Roberto Edgardo
PEDERSEN, Carlos Alfredo
PLANTEY, Alberto
SANCHEZ, Amilcar
SARMIENTO, Marta Avelina
SEPULVEDA, Néstor Raúl
SILVA, Carlos Antonio

Ausente con aviso

RODRIGUEZ, Carlos Eduardo

S U M A R I O

	Pág.
- APERTURA DE LA SESION	657
- ELECCION DE SENADOR NACIONAL	657

A N E X O

- Palabras del senador electo

AUTORIDADES PRESENTES

- Señor gobernador de la Provincia: Dn. Jorge Omar SOBISCH
- Señor ministro de Gobierno y Justicia: Dr. Horacio LORES
- Señor ministro de Salud y Acción Social: Dn. Jorge LARA
- Señor ministro de Hacienda y Obras Públicas: Ing. Alfredo Ricardo PUJANTE
- Señor ministro de Producción y Turismo: Ing. Elías Alberto SAPAG
- Señor secretario general de la Gobernación: Ing. Rodolfo Esteban LAFFITE
- Señor secretario de Estado del COPADE y Energía: Ing. Alfredo Humberto ESTEVES
- Señor secretario de Estado de Educación: Ing. Mario Ever MORAN
- Señor fiscal de Estado: Dr. Juan Horacio ANGIORAMA
- Señora juez federal: Dra. Margarita Aixa de ARGÜELLES
- Señor fiscal federal: Dr. Manuel REYES BALBOA
- Señor jefe de la Policía de la Provincia del Neuquén: Crio. Tomás HEGER WAGNER
- Señor presidente del Honorable Concejo Deliberante de Neuquén: Dr. Jorge GOROSITO
- Señor subsecretario de Trabajo: Dr. Ricardo RIVA
- Señor subsecretario de Gobierno y Asuntos Municipales: Dn. Mario CHURRARIN
- Señor subsecretario de Hacienda y Finanzas: Cr. Luis Alberto MANGANARO
- Señor subsecretario de Industria y Comercio: Dn. Mariano FILGUEIRA RISSO
- Señor subsecretario de Turismo: Ing. Jorge RODRIGUEZ SEGAT
- Señor diputado nacional por el MPN: Dn. Luis Julián JALIL
- Señor diputado nacional por el MPN: Dn. Julio FALLETTI
- Señor secretario general del Ministerio de la Producción y Turismo: Dn. Juan Carlos GUTIERREZ
- Señor coordinador del Ministerio de Gobierno y Justicia: director provincial Dr. Carlos ZAMUDIO
- Señor presidente del EPAS: Ing. Ricardo ESTEVES
- Señor presidente del IPVU: Cr. Omar Angel GUTIERREZ
- Señor intendente de Senillosa: Dn. Ricardo BASCUR
- Señor intendente de Las Lajas: Dn. Raúl MONTI
- Señora intendente de Caviahue-Copahue: Dña. María del Valle DIANA
- Señoras/es concejales de las localidades de Plottier, Cutral Có y Zapala por el MPN
- Señores candidatos a diputados nacionales: Dr. Osvaldo PELLIN (MPN), Dn. Julio VAZQUEZ (MPN)
- Señora vicepresidente del MPN: Dña. Silvia SAPAG
- Señoras y señores integrantes de la Junta de Gobierno del MPN de la Seccional Primera y de las Seccionales Cutral Có y Zapala
- Señor candidato a senador nacional por el PJ: Dn. Carlos Antonio ASAAD

FAMILIARES DEL SEÑOR FELIPE RODOLFO SAPAG

- Sra. Nora BANEK de SAPAG e hijos (Rodrigo, Mariana y Macarena)
- Sra. Alma Teresa CAVALLO Vda. de SAPAG (madre)
- Sr. Carlos SAPAG
- Sra. Luz María SAPAG y esposo
- Sr. Jorge Augusto SAPAG
- Sra. Alma SAPAG
- Amigos

APERTURA DE LA SESION

- En la ciudad de Neuquén, capital de la provincia del mismo nombre, a los veintitrés días de agosto de mil novecientos noventa y tres, en el Recinto de Sesiones de la Honorable Legislatura Provincial, siendo la hora 11,37' dice el:

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Señoras, señores, amigas, amigos, señoras y señores diputados, buenos días.

A efectos de establecer el quórum legal, por Secretaría se pasará lista.

- Así se hace.
- Ingresa al Recinto el señor gobernador de la Provincia del Neuquén, don Jorge Omar Sobisch.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Con la presencia de veinticuatro señores diputados, damos por iniciada la sesión.

Solicito a los presidentes de los Bloques que nos acompañen a izar la bandera nacional y a los demás señores diputados, funcionarios, periodistas y público presente a ponernos de pie.

- Así se hace (Aplausos).

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por Secretaría vamos a dar lectura al Orden del Día.

ELECCION DE SENADOR NACIONAL

Sr. SECRETARIO (Natta Vera).- Elección del senador nacional que representará a la Provincia del Neuquén en el H. Senado de la Nación, para completar el mandato (10/12/91 al 09/12/2001) del fallecido senador nacional, don Elías Canaán Sapag, que fuera electo por esta H. Cámara el día 8 de octubre de 1992.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- A consideración de los señores diputados.

Diputado Silva, tiene la palabra.

Sr. SILVA (MPN).- No pedí la palabra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el diputado Gschwind.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, señores diputados, señor gobernador de la Provincia del Neuquén, señores funcionarios, amigas y amigos de la Provincia del Neuquén que hoy nos acompañan en esta importante sesión especial. Tal como lo disponen las Constituciones de la Nación Argentina y de la Provincia del Neuquén es responsabilidad de esta Cámara de Diputados elegir un ciudadano para ocupar el cargo de senador nacional, representante de la Provincia del Neuquén ante el Congreso Nacional.

Corresponde hacerlo, señores diputados, porque debemos ocupar el lugar que, por decisión de Dios, nuestro Señor, nos ha dejado nuestro recordado don Elías Sapag. Todos los diputados sabemos de la tremenda responsabilidad que tenemos en nuestras manos ya que

vamos a elegir a una persona en la que confiamos que representará fielmente a la Provincia del Neuquén y a sus intereses, una persona que deberá acompañar desde el Senado de la Nación el cumplimiento de un proyecto de gobierno, un proyecto de Provincia que por decisión de una abrumadora mayoría estamos empeñados en llevar adelante.

Es por eso que en nombre del Bloque de diputados del Movimiento Popular Neuquino al cual represento, con el aval de un partido político de cincuenta mil afiliados, y por qué no señores con el aval que podemos interpretar de más del cincuenta por ciento de los votos en una fórmula que integrara junto al señor gobernador de esta Provincia, reitero, vamos a proponer para ocupar el cargo de senador por la Provincia del Neuquén al ciudadano, actual vicegobernador de la Provincia del Neuquén y presidente de esta Cámara de Diputados, don Felipe Rodolfo Sapag...

- Manifestaciones y aplausos en la barra y en la bancada del Movimiento Popular Neuquino.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Sepúlveda.

Sr. GSCHWIND (MPN).- No, no terminé señor. Disculpe, señor presidente, quería continuar.

Un hombre que estamos seguros reúne las condiciones que requiere este cargo, un neuquino nacido en Cutral Có hace cincuenta años; criado en la ciudad de Zapala; conocedor de hasta el último rincón de esta Provincia; un hombre que con su forma de ser se ha ganado el reconocimiento de muchos hombres y mujeres de esta tierra; un hombre que por sobre todas las cosas está comprometido con este proyecto de Provincia; un hombre que tiene una obligación con la gente y un espejo en el cual mirarse, que no es otro que el espejo de su padre y de quien deberá iniciar la difícil tarea de seguir sus pasos; un hombre al que hoy le pedimos que deje el cargo que muy bien ha ocupado hasta la fecha pero lo hacemos en beneficio de la Provincia del Neuquén. Sabemos que con esto el gobierno de la Provincia se queda sin su vicegobernador por el resto de su periodo constitucional, pero sabemos también que vamos a tener en el Senado de la Nación a un auténtico representante de la Provincia del Neuquén.

Señores diputados, solicito el apoyo para que el cargo de senador recaiga en la persona del señor Felipe Rodolfo Sapag. Nada más, muchas gracias.

- Aplausos en un sector de la barra y en la bancada del Movimiento Popular Neuquino.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, había omitido solicitar que la votación, tal como es de práctica, se haga en forma nominal, es decir en forma escrita.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Sepúlveda, tiene la palabra.

Sr. SEPULVEDA (PJ).- Gracias, señor presidente, Honorable Cámara. Es intención de nuestro Bloque hacer un acto de absoluta alegría el hecho de que hoy la Cámara, en su conjunto, esté ejerciendo su máxima responsabilidad en lo que hace a tener que designar a un ciudadano neuquino que en principio tiene la sagrada misión de tratar de representar lo mejor posible y de luchar por los intereses de nuestra Provincia. Como nosotros creemos que ya está totalmente desterrada la idea de que la Provincia del Neuquén sea una isla, también sabemos que este ciudadano que hoy aquí vamos a elegir como neuquino tendrá el sagrado derecho de asumir la responsabilidad de diseñar el futuro de toda la Nación Argentina.

Por eso es que es muy significativo el acto que hoy estamos realizando aquí.

Por otro lado queremos reivindicar esta Cámara. Hoy tenemos la grata visita de numerosos ciudadanos neuquinos que con absoluto respeto, con absoluta pluralidad vienen a expresar sus adhesiones a diferentes proyectos políticos pero en un marco de absoluto respeto.

Por último, una consideración que hace a la importancia de tener que reemplazar a quien fuera el patriarca de los senadores que ha tenido la Nación Argentina. Es un hecho sumamente importante y creemos que los partidos políticos de nuestra Provincia han madurado lo suficiente como para que las diferentes propuestas que aquí se realicen, y en definitiva del ciudadano que salga ungido, va a tener la misma mística que ha dejado un neuquino que ya ha pasado por el Senado y que ha sabido interpretar estas cosas que nosotros hoy queremos dejar acá. En función de todo esto, de la pluralidad que hacia mención y en un marco de absoluto respeto sin llegar a hacer juicio de valores con respecto a los diferentes candidatos que aquí se pueden llegar a nominar, el Bloque de diputados del Partido Justicialista que presido, quiere proponer para el cargo que hoy estamos designando de senador nacional a un ciudadano neuquino, a un nativo, compañero de una vieja extracción peronista de la Provincia que forma parte de nuestro antiguo tronco justicialista de la Provincia del Neuquén. Es un hijo de esta tierra, también hijo de inmigrantes. Tuvo su paso por esta Legislatura ya que fue diputado provincial en el período del '73 hasta el '76; es un empresario dedicado a la producción. Por tal motivo y desde el punto de vista exclusivamente político nosotros entendemos que el justicialismo también está en condiciones de proponer un ciudadano para que cumpla esta tan importante misión y represente los intereses de la Provincia en el Senado de la Nación. Por lo expuesto proponemos a nuestro compañero Carlos Antonio Asaad como senador nacional.

- Aplausos y manifestaciones en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra la diputada Maradey.
Sra. MARADEY (MPN).- Señor presidente, le voy a pedir que me disculpe por la forma en que me voy a dirigir a usted.

Querido Pipe, te llamo así por tu apodo porque mis sencillas palabras que nacen de lo más profundo de mis fibras no van dirigidas del legislador al presidente de la Cámara sino de una amiga al amigo que se va. Este momento es muy emotivo para mí, pienso que también para muchos. Las paredes de este Recinto han sido testigos mudos y cobijantes de muchas cosas que aquí pasaron, algunas buenas otras no tanto; leyes que satisficieron otras que no gustaron, también disenso; manos que se levantaron, manos que se quietaron.

Dije emotivo porque hoy hay un solo punto en el Orden del Día, la elección de un senador, de nuestro senador. Al principio, Pipe, cuando me enteré por los medios periodísticos que ibas a ser nominado para este cargo, anidaron en mí dos emociones desencontradas, no lo podía creer, sinceramente me puse muy triste y me rebelé contra ti. Me pregunté una y mil veces, cómo puede ser que abandone al pueblo que creyó en él y lo votó para gobernar. Luego cuando ya supe fehacientemente que era verdad, que era una realidad, lo analicé pausada y políticamente también y reflexioné y tuve la seguridad que esto no era casualidad ni obra del destino.

Soy una mujer muy creyente y sé que sólo Dios maneja los tiempos de los hombres y éste, Pipe, sin lugar a dudas es tu

tiempo de senador. Ocupar el sitio que dejó tu padre, don Elías, ese coloso de la historia política del Neuquén, es un orgullo para tí y para todos nosotros. Don Elías junto a su hermano don Felipe y a otros grandes hombres del Neuquén acunaron el nacimiento del Movimiento Popular Neuquino, nuestro partido y fueron los profetas de esta tierra neuquina. Pipe, sé que vas a ser el nexo importante entre Neuquén y la Capital, el "chato" de siempre, el frontal de cuantas veces sea necesario con tus aciertos y desaciertos, pero bien sabés que el hombre que trabaja, que está cerca del pueblo siempre es proclive a las críticas.

Antes de terminar te voy a contar una pequeña historia. Hace más o menos tres días junto con una amiga nos encontramos en una confitería con tu tío don Felipe y nos sentamos con él, y hablando de todo un poco, como pasa siempre en las confiterías, tocamos el tema de tu nuevo destino. Nos regocijamos escuchar hablar de ti, dijo que eras el representante genuino del Movimiento Popular Neuquino para ocupar el lugar que dejó su hermano, que eras muy capaz y que estaba seguro que tu accionar, dentro del foro capitalino, iba a responder a las inquietudes y expectativas de tu pueblo. Luego recordó viejas anécdotas, cuando naciste en el '43 y el porqué de tu nombre Felipe. Pipe, muchas cosas más tendría para decirte, tú lo sabes bien. Para terminar mis palabras, lejos de ser una oratoria pulida porque carezco de ella, pero son sinceras, voy a hacer un breve texto, lo voy a hacer mío, de un compañero convencional que días atrás dijo en esta Legislatura: "Pipe no nos va a defraudar, jamás va a hipotecar los principios ni arriar las banderas del Movimiento Popular Neuquino porque el ya nació envuelto en ellas". Nada más Pipe.

- Aplausos.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el diputado Pedersen.
Sr. PEDERSEN (MID).- Gracias, señor presidente, es para anticipar que el Bloque unipersonal del MID va a proponer a un candidato propio. Esto, como todos comprenderán, no es nada que esté implicado con cuestiones de tipo personal, sino estrictamente de tipo político, ya que entendemos que los candidatos propuestos están representando un modelo de tipo socio-económico, impulsado por el ministro Cavallo, con el cual no estamos de acuerdo...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Silencio en la barra, muchachos.
Sr. PEDERSEN (MID).- ... y no estamos de acuerdo porque esta política la consideramos regresiva en lo socio-económico, anti-industrial, agrede a toda la Patagonia en su conjunto y a la Provincia del Neuquén en particular. Soy un hombre nacido en la Patagonia, amo a mi Patagonia y por ningún motivo que no sea de muy fuerza mayor me iré de ella...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

... Lo tuve que hacer cuando falleció mi padre por cuestiones familiares, lo tuve que hacer siendo ya hombre casado y con familia por una cuestión de trabajo, pero siempre retorné a ésta, mi tierra.

Le decía recién respecto a la política socio-económica -amén de lo ya mencionado en cuanto a la regresiva y agresiva- para la Patagonia que entendemos, y ojalá estuviéramos equivocados, que conduce a la desintegración del país. La Patagonia ha visto

cercenados varios de sus derechos naturales por una política también centralista, totalmente antifederal en la cual las economías regionales vemos que día a día son más y más postergadas. Prueba de ello es la reciente reunión de los gobernadores patagónicos en la hermana Provincia de Santa Cruz, en la cual se fija una posición común en cuanto al Pacto Fiscal impulsado por el Ministerio de Economía; Pacto Fiscal que podrá ser pacto pero que no es federal. A su vez, tanto la posición del sector mayoritario de la Provincia, el MPN, como del PJ en el Senado de la Nación, conduce a un apoyo irrestricto de todas las cuestiones que está planteando el gobierno nacional. Entre ellas la reforma de la Constitución a la cual nunca nos hemos opuesto pero que consideramos que nunca debe ser como un traje que se manda a confeccionar a medida de determinada persona...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

... Siempre he estado con los postulados del desarrollismo y el desarrollismo siempre ha sido reformista en cuanto a la Constitución. Acá, en el caso particular de la Provincia del Neuquén, se planteó claramente esto en un escrito remitido a la Legislatura en el año '87, y seguimos siendo reformistas pero, insisto, una Constitución es para la actualidad y fundamentalmente para el futuro, para nuestros hijos, no estrictamente para nosotros. Esto que he mencionado lleva a reafirmar nuestra identidad, tal cual la mantuvimos mientras integrábamos el Bloque del PJ-MID, y es nuestra intención diferenciarnos porque las posturas son diferentes. Tanto es así que a nivel provincial, siendo un partido de los calificados como minoritarios, vamos con una lista propia encabezada por el escribano Mauricio Arabarco, alias el "Vasco"...

- Aplausos y risas desde la barra.

... Les decía que vamos con una lista propia porque consideramos que lo que están proponiendo los demás sectores no se condice con nuestro postulado. Si coincidió en el año '89 e inicios del '91 en cuanto a aquellas banderas, en cuanto a aquellos slogans "la revolución productiva" y "el salarizado" que vemos que, lamentablemente, a cuatro años vista no se han cumplido y están todavía más lejos de cumplirse.

En definitiva, proponemos como candidato a un hombre que hace más de cuarenta y cinco años que está ligado a la Patagonia, a pesar de no ser nativo de ella. Yo creo que esto tiene su valor por la muy sencilla razón de que es la decisión madura de una persona ya adulta en ese momento y que tomó a la Patagonia como su tierra, que tomó a la Patagonia como lo que debe ser, un sector grande y fuerte de la República para que la misma tenga destino. Si la Patagonia no tiene destino la Nación Argentina, en su conjunto, tampoco lo tendrá. Esto que estoy diciendo yo no es algo estrictamente del desarrollismo, esto viene planteado hace muchas décadas atrás y por gente que observó todas las potencialidades de esta región...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por favor, muchachos.

Sr. PEDERSEN (MID).- ... Decía, señor presidente, que el hombre que proponemos es el señor Osmalis Horbigni Vera que hace, como decía recién, más de cuarenta y cinco años está ligado a la Patagonia, habiendo desarrollado tareas en el ámbito docente, fundamentalmente maestro rural; tareas periodísticas como corresponsal de Clarín en Río Gallegos y en su momento fue miembro del Directorio del Banco de la Provincia de Santa Cruz. El señor Vera desde hace catorce, quince años, está radicado en nuestra Provincia. Retirado del trabajo, es jubilado como maestro y también se ha dedicado en nuestra Provincia fundamentalmente a analizar la problemática provincial desde una óptica del desarrollismo...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tranquilos, por favor, señores.

Sr. PEDERSEN (MID).- ... Las sangres nuevas siempre deben estar acompañadas con ideas nuevas y el Movimiento de Integración y Desarrollo propone al señor Vera como candidato a senador nacional...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra y en la puerta

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por favor, señores.

Sr. PEDERSEN (MID).- ... para ser designado por esta Legislatura ante el Congreso de la Nación. Nada más.

- Aplausos en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el diputado Gajewski.

Sr. GAJEWSKI (PJ).- Señor presidente, Honorable Cámara, yo creo que hoy es un día muy especial donde realmente todos los neuquinos tenemos que estar pensando en que la Patria a diario nos está reclamando para concretar este proceso de transformación nacional y disiento con el diputado que me antecedió en la palabra. Es cierto que estamos por estos tiempos prácticamente casi todos los partidos políticos en la actividad proselitista, pero no creo que sea este el momento de dedicarnos a difundir a nuestros candidatos. Creo que este es el momento de elegir el mejor hombre que aporte las mejores ideas, las mejores propuestas, lo mejor de sí para la transformación de nuestra querida Patria. Días pasados hice conocer públicamente una intencionalidad de voto porque creo que en esta Cámara hoy debemos elegir al representante neuquino y no al hombre de un determinado partido político; es el senador neuquino que nos va a representar al igual que lo hiciera don Elías Sapag en el Senado de la Nación. Quiero hacer conocer hoy aquí que no he cambiado para nada en mis sentimientos, pero sí tengo que manifestar que siempre he sido un hombre disciplinado en lo que hace a mi conducta política partidaria. Tengo que decirle al señor Felipe Rodolfo Sapag que lo voy a acompañar con el corazón en el Senado de la Nación...

- Aplausos y manifestaciones de aprobación en un sector de la barra y en la puerta.

... y quiero decirle al candidato que ha propuesto mi Bloque, el Partido Justicialista, que en la práctica y por disciplina partidaria debo acompañarlo con mi voto...

- Manifestaciones de aprobación desde un sector de la barra.

... Señor Felipe Sapag, quiero que usted no sólo represente mis sentimientos en el Congreso de la Nación, sino que represente a todos los neuquinos por el bienestar, no sólo de los neuquinos sino de todos nuestros compatriotas por la felicidad del pueblo argentino. Nada más.

- Manifestaciones de aprobación desde la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputada Sarmiento, tiene la palabra.
Sra. SARMIENTO (MPN).- Señor presidente, Honorable Cámara. Quiero, en palabras sencillas pero bien sentidas, decirle en nombre de los pobladores de la zona sur y centro de la Provincia y en el mío propio que lo felicito ampliamente y le deseo el mejor de los éxitos porque estoy segura que usted se va a preocupar por el interior y por toda la Provincia para bien de ella y del país. Aluminé siempre lo va a estar esperando. De manera que le repito, le deseo éxito y estamos seguros de lo que estamos llevando al Senado. Nada más.

- Manifestaciones y aplausos en un sector de la barra y en la puerta.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra la señora diputada Edda Ciucci.

Sra. CIUCCI (MPN).- Señor presidente, serán breves mis palabras porque estoy muy emocionada pero el sentimiento que me embarga es el de una neuquina y una amiga.

Política significa cosa de pueblo y usted traduce en su persona todo lo que significa un pueblo y hacia el pueblo usted responderá. Así como don Elías hizo tronar su voz desde el Senado de la Nación, la suya, no me cabe ninguna duda, tronará de la misma manera para defender los intereses del Neuquén. Pipe, amigo, el mayor de los éxitos en esta nueva gestión. Nada más.

- Aplausos en la puerta.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Pasamos a la elección?

VARIOS SEÑORES DIPUTADOS DEL MOVIMIENTO POPULAR NEUQUINO.- No, no.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Andreani.

Sr. ANDREANI (MPN).- Gracias, señor presidente. Quiero hacer una referencia en este marco de concurrencia en cuanto a la validez de la nominación que no sólo fundamenta en el aspecto formal, como lo indica la Constitución, que los diputados de la Provincia nominen al senador, sino que esa validez también está fundamentada en que hombres con diferentes pensamientos que hoy nos encontramos en este Recinto de una u otra forma expresan el apoyo a tu candidatura. También quiero reconocer la trayectoria de los otros candidatos, nobleza obliga, pero nosotros en esto, Pipe, hacemos una jugada muy fuerte. Es difícil empezar a transitar un camino sin una persona como vos en los cargos del Ejecutivo dentro de la Provincia, pero sabemos que la apuesta fuerte va a estar en tu fuerza, en tus sentimientos y en tu nobleza en el Congreso de la

Nación, y que la sangre que llevas adentro va a ayudar a que de una o de otra forma los hombres que tenemos que hacer política podamos día a día compatibilizar los diferentes intereses y uno de los principales que vamos a tener que compatibilizar es el de los intereses de la Patagonia, el de nuestra Provincia con los intereses de la Nación. Sé que tu figura, tu fuerza y tu convicción van a permitir esto para todos los argentinos y para todos los neuquinos. Nada más, muchas gracias.

- Aplausos en la puerta y en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Forni.
Sr. FORNI (MPN).- Honorable Cámara, creo que este es el mejor marco que podíamos haber dado para la elección del senador porque es el marco que permite esta Legislatura, es el marco donde deben estar representados todos los pensamientos políticos, todos los que creemos en un destino común, que tenemos un lugar común, una lengua común y objetivos comunes.

Yo llevo sobre mi, en estos veinte años de política, la tristeza de no haber votado a don Elías Sapag como senador, lo llevo, lo siento. No lo hice por motivos que no vienen al caso recordar, pero ha quedado sobre mi esa sensación y ese dolor. Lo debo decir aquí públicamente como debo decir públicamente que muchas veces he diferido con conceptos o con palabras del señor presidente, pero lo hemos hecho en el marco del respeto, en el marco del intercambio de ideas, de proyectos y no de agravios. Por eso yo, señor presidente, a pesar de todos esos choques que a veces hemos tenido hasta públicamente puedo decir con mi corazón que soy uno de los que realmente siento que usted se vaya de esta Casa, señor presidente, porque este Poder Legislativo encarnada en la figura del señor presidente representa a todo el Cuerpo, a los veinticinco diputados. Yo compartí también ese honor cuando acompañé a Felipe Sapag en esta Presidencia y sabía que cuando el presidente hablaba no lo hacía solamente en el nombre de un Bloque, de un sector político o de un color, hablaba en nombre de los veinticinco hombres y mujeres que estábamos en esta Casa para expresar bien o mal un sentimiento que a veces no es coincidente pero que si representa seguramente el sentir de una fracción de un partido o de una fracción del pueblo. Felizmente voy a acompañar con mi voto su candidatura a senador porque no nos conocemos de hoy, nos conocimos allá en la campaña del año '73 en Barrancas, Villa La Angostura, Aluminé, que fueron algunos de los puntos donde la juventud del Movimiento Popular Neuquino clavó la bandera del federalismo y nos hizo triunfar en esa elección tan difícil. Hemos compartido el retorno a la democracia a partir del año '83, por eso y por muchísimas otras cosas que siento dentro mío voy a acompañar gustoso este voto que además viene avalado, como corresponde, por el estamento político de mi partido que es en este momento la Honorable Convención.

Quiero llevar mi reconocimiento a otro gran hombre político que estuvo en esta Casa bajo este mismo techo en momentos difíciles, que fue expulsado cuando se produjo el golpe del '76, que es el compañero y amigo Asaad y que yo también me siento muy feliz...

- Aplausos en la puerta y desde la barra.

... de que haya sido nominado porque representa como todos el sentir del Neuquén, de ese Neuquén que estamos seguros usted va a representar dentro del marco que es el Senado, el marco de la República como decía vuestro padre. Nada más, señor presidente.

- Aplausos en la puerta.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Silva.
Sr. SILVA (MPN).- Gracias, señor presidente. Es evidente que el destino signa a los hombres desde el más humilde al más encumbrado e indudablemente cada uno sigue el camino sin desviarse un ápice de su trayectoria, por tal razón cada ser humano es como es, todo un universo de voluntades, acciones, determinaciones y responsabilidades donde priva su propio razonamiento independientemente de los aciertos o errores que puede cometer. En el caso que nos ocupa, y que me permito mencionar, es necesario expresar condiciones y valores personales que atestigüen y testimonien los merecimientos para justificar mi voto positivo que desde ya adelanto en favor de don Felipe Rodolfo Sapag como senador nacional por la Provincia del Neuquén...

- Aplausos en un sector de la barra y en la puerta.

... Condiciones importantísimas para la Provincia del Neuquén es contar en esta oportunidad, señor presidente, y por primera vez con un hijo de esta tierra nacido en Cutral Có e hijo de una familia de auténticos pioneros enraizados y consustanciados con el pasado, el presente y el futuro de esta Provincia, como lo es y lo ha sido la familia Sapag. Hombre de carácter fuerte, en ciertos casos en extremo, frontal pero sincero a carta cabal con toda la fuerza de su juventud puesta al servicio de esta joven Provincia. Creo que en defensa de los principios que sostiene no tiene temor a expresarse y su forma de actuar lo atestigua, estoy seguro que sus ideales con los de su padre, el extinto senador don Elías Sapag, y el compromiso más grande que expresa tener es sin duda con su Provincia y con la Patagonia hoy demorada y postergada. Estoy seguro, señor presidente, que como senador nacional usted va a servir con responsabilidad, dignidad y honor a nuestra Provincia y a nuestra Patria. Muchas gracias.

- Aplausos y manifestaciones de aprobación desde un sector de la barra y en la bancada del Movimiento Popular Neuquino.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Jofré, tiene la palabra.
Sr. JOFRE (MPN).- Señor presidente, con total humildad quiero adelantar mi voto positivo para que usted sea el senador que represente a la Provincia del Neuquén. He traído el mandato de amigos y familias del norte del Neuquén, especialmente de Chos Malal, Andacollo, Las Ovejas, Buta Ranquíl, Barrancas y otros lugares que lo vieron a usted como niño recorrer las callejuelas de aquel Chos Malal lleno de álamos...

- Se retira el señor diputado Aldo Antonio Duzdevich.

... de calles de tierra, de pocos habitantes allá por la década del '50 al '60 donde lo vieron con la honda y con las travesuras de niño, donde lo vieron en los ranchos donde usted mateaba. De esas personas le traigo el abrazo y el mandato para que usted con mi voto pueda ser el nuevo senador del Neuquén. Por eso, señor presidente, quiero desearle en nombre del pueblo del norte del Neuquén, de la gente humilde un gran éxito en esta función que seguramente nunca le hará cambiar sus principios y defenderá a trocha y mocha los intereses del Neuquén y los intereses del

Movimiento Popular Neuquino en defensa de esta hermosa Provincia.
Nada más, señor presidente.

- Reingresa el señor diputado
Aldo Antonio Duzdevich.

- Aplausos y manifestaciones de
aprobación de un sector de la
barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Irilli, tiene la palabra.

Sr. IRILLI (MPN).- Señor presidente, Honorable Cámara, tengo la gran satisfacción de dar mi voto para que Felipe Rodolfo Sapag sea senador nacional, este amigo que conocí caminando en los barrios de Cutral Có y con el cual toda la gente inmediatamente se sentía comprendida por su actitud abierta, sencilla, franca, no nos defraudará, mantendrá y defenderá con todas sus fuerzas, conocimiento y amor los intereses del Neuquén. Así que, como dije anteriormente, doy mi voto para que sea senador nacional.

- Aplausos y manifestaciones de
aprobación desde un sector de
la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Kreitman, tiene la palabra.

Sr. KREITMAN (MPN).- Señor presidente, Honorable Cámara, sin duda los rasgos más salientes de Rodolfo Sapag son bien conocidos y lo expresado por los que me precedieron lo han hecho acabadamente. No obstante es necesario resaltar que su raigambre política, su juventud y sobre todo los principios de su padre, a los que tengo la seguridad no abandonará nunca, han de asegurar a la Provincia una representación en el Senado acorde a las necesidades de la Provincia a la cual sin duda ha de representar con altura. Por todo esto quiero expresar las mismas palabras que cuando apoyé la reelección de quien fuera don Elias Sapag, con mi voto mi conciencia está tranquila. Nada más.

- Aplausos en un sector de la
barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Plantey, tiene la palabra.

Sr. PLANTEY (MPN).- Señor presidente, Honorable Cámara, como representante del noroeste neuquino, de la gente de la cuenca del Agrío tengo que decirle, señor presidente, que traigo el mandato expreso para acompañarlo con mi voto para que usted sea el senador que nos represente ante la Nación. No sólo el voto sino el abrazo de toda la gente que lo conoce, la gente de El Huecú, de Copahue, de Caviahue, de Loncopué, de Las Lajas, de Bajada del Agrío, de Quili Malal, toda esa gente que conocimos cuando transitamos juntos durante muchos años, compañero. Nada más.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Gracias.

- Aplausos en un sector de la
barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Diputado Gutiérrez, tiene la palabra.

Sr. GUTIERREZ (MPN).- Gracias, señor presidente. Este gracias, señor presidente, va a ser la última vez. Yo quiero hablar con el corazón, quiero que la Cámara me permita hablar con el corazón; quiero hablar con el amigo, quiero expresar todo lo que he recogido de la gente porque es un tema que yo quise conversarlo con la gente y nada mejor que ir a los lugares donde Pipe pasó su

infancia, su adolescencia, donde pasó muchos años de su vida. Pero antes de expresar estas palabras al amigo Pipe hay cosas que yo acá en la Cámara no puedo dejar pasar por alto -y comparto con esto, permitaseme nombrarlo al diputado Gajeswki-, creo que no es el ámbito pero no puedo dejar pasar por alto algunas expresiones que se virtieron aquí y en esto tenga la seguridad la ciudadanía del Neuquén que el senador Felipe Rodolfo Sapag no va a ser un simple levantamano apoyando por cuestiones de conveniencia al gobierno nacional, sino que lo va a hacer convencido que va por el buen camino y cuando lo tenga que criticar y no levantar la mano también lo va a hacer...

- Aplausos y manifestaciones en un sector de la barra.

... Pipe, realmente hoy no estás haciendo ni más ni menos que cosechar lo que has sembrado en tu vida, cosechar lo que tu familia ha sembrado en la vida. Alma, quiero darle gracias por el hijo que parió. Jorge, Luz, Nuno, Gringo y demás hermanos, gracias por haber formado en familia el hermano que formaron en la grandeza de saber trabajar por la gente, en la grandeza de saber que la condición número uno en la vida es saber ser solidario con los demás, estos son valores que en Pipe son primordiales. Por eso dije que iba a hablar con el corazón, podría haber preparado algún papel y quizás haber hablado de otra manera. A vos Pipe, gracias por haber compartido del año '73, en los años difíciles de retorno a la democracia donde en esa lucha por acceder al poder como un militante más, trabajaste a codo partido y pude trabajar contigo allá por Barrancas, Buta Ranquil, Aluminé, Villa La Angostura y algunos lugares más. Creo que si hay alguien que se verá regocijado hoy, aparte del pueblo del Neuquén, es una persona que desde el más allá estará mirando con mucha alegría, viviendo con mucha alegría -valga la expresión- este momento y lo que él estará diciendo "yo en la Cámara de Senadores no voy a tener un reemplazante, voy a tener un sucesor de mis ideas". Gracias Pipe.

- Aplausos en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el diputado Brollo.
Sr. BROLLO (MPN).- Gracias, señor presidente. Hoy nuevamente estamos en la necesidad de designar un representante de la Provincia al Senado de la Nación para ocupar el lugar que imprevistamente nos dejara el decano del Senado, don Elias Canaán Sapag. Este espacio es tan grande, tan inmenso que tenemos plena conciencia que no podemos pensar en reemplazarlo pero también quienes tenemos esta responsabilidad tenemos claro que quien vaya a ocupar esa banca debe acreditar y merituar valores suficientes como para hacerse digno de tan magna representación. Por lo tanto aspiró a que quien represente a la Provincia en el Senado lo haga con todo el orgullo que esta representación implica, lo haga con el orgullo de hombre neuquino, de un hombre patagónico, identificado con lo más profundo y esencial del pueblo que lo ha tenido como su representante en esta Cámara. Que conozca sus necesidades y aspiraciones, sus tristezas, sus alegrías; aspiró a que sea alguien que sepa de los sufrimientos y de los sueños de nuestra gente más sencilla; alguien que haya trabajado la tierra, que conozca sus entrañas, alguien que conozca todo esto por haberlo vivido y por haber compartido bajo el mismo techo todas estas experiencias; aspiró a que sea alguien que haya conocido en la totalidad nuestra geografía provincial, que haya compartido el techo, que haya compartido la grandeza de la humildad de nuestros

habitantes del interior, de nuestra gente como la gente de Juncal, de Trancura y de Colo Michi Có, por no mencionar a los pueblos grandes que ya fueron mencionados, en donde sé que te has sentido tan cómodo, tan identificado. Es mi deseo que quien se haga cargo de esta honorable representación sepa que asume la responsabilidad del mantenimiento del espíritu federal de nuestra Constitución nacional; que deberá bregar para hacer efectiva esta incipiente puesta en práctica del federalismo; que podamos crecer como Nación a partir de la concepción de que nuestra provincia es autónoma y que esta autonomía se respete desde los poderes centrales. Aspiro a que quien se siente en la banca del senador don Elías Canaán Sapag siga luchando para que se comprenda que los recursos y las riquezas de nuestra provincia son del Neuquén, aunque para Neuquén y la Patria. Es mi deseo que quien ocupe esa banca sea además un hombre con profunda identificación con el Movimiento Popular Neuquino, lo que es lo mismo decir con Neuquén; un hombre que haya crecido políticamente apoyado en los principios y doctrinas de mi partido y que con su aporte oportuno haya realizado la autocrítica necesaria que permitirá adecuar nuestro modelo político y económico a la realidad actual que hoy estamos viviendo pero que asimismo mantenga incólume los ideales partidarios.

Señor presidente, yo tengo el privilegio de conocer una persona con esas características y muchas más que no he mencionado. Tengo la suerte de haber compartido mi niñez en Chos Malal, las hondas y los mimbres, como decía mi compañero Jofré; tengo hoy el honor de compartir con usted la importante responsabilidad de representar a nuestro pueblo. Por todo esto, señor presidente, y por todo lo que han expresado mis compañeros de bancada es que doy mi voto positivo para que usted sea nuestro representante en el Senado de la Nación. Gracias.

- Aplausos en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el diputado Bascur.

Sr. BASCUR (MPN).- Señor presidente, Honorable Cámara. Realmente para mí es una satisfacción decir que brindo mi voto positivo al compañero, al amigo, al hombre que ha abrazado esta vocación de hacer política y que en más de una oportunidad hemos estado en el disenso pero también detrás de objetivos muy claros y definidos. Nosotros decimos compañero Felipe Sapag que es muy fácil declarar, criticar y máxime en los momentos más difíciles de la historia de esta Provincia. Yo quiero decirle compañero Felipe Rodolfo Sapag que seguiré cerca pidiéndole que luche, que continúe luchando con todas sus fuerzas por esta Patagonia, por mi Provincia y especialmente compañero por Cutral Có y Plaza Huincul que están sufriendo uno de los momentos más críticos en la vida institucional, económica y social desde su creación. Por eso compañero Rodolfo Sapag yo le voy a pedir que no se olvide de estos pueblos maravillosos que le he mencionado, que han luchado muchísimo para que nuestra Provincia sea grande, para que nuestro país sea grande.

Por todo esto compañero Rodolfo Sapag le brindo mi apoyo y seguiré muy cerca suyo, a pesar de la distancia, para continuar trabajando por este futuro de grandeza de mi Provincia y de mis dos pueblos a los cuales quiero y amo porque nací allí, señor presidente (emocionado). Gracias.

- Aplausos.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Gracias, diputado. Después de este momento muy emotivo para mí, quizás con demasiados elogios,

sugiero que se distribuyan las cédulas de votación. Por una cuestión de ética, también solicito al señor vicepresidente 1º de la Cámara que ocupe este sitio.

- Se retira del sitio de la Presidencia su titular, el señor vicegobernador de la Provincia, don Felipe Rodolfo Sapag y la asume el señor vicepresidente 1º, diputado Federico Guillermo Brollo.
- El señor director general legislativo, don Carlos Enrique Madaschi, procede a la entrega de las cédulas de votación a los señores diputados.
- Se retira y reingresa el señor diputado Roberto Edgardo Natali.
- El señor director general legislativo, don Carlos Enrique Madaschi, procede a retirar de las bancas las cédulas de votación.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Por Secretaría se dará lectura a las cédulas de votación y al resultado de la elección.

- Así se hace.
- Votan por el ciudadano Felipe Rodolfo Sapag para senador nacional los señores diputados: Andreani, Claudio Alfonso; Bascur, Roberto; Ciucci, Edda Nazarena; Forni, Horacio Eduardo; Gschwind, Manuel María Ramón; Gutiérrez, Oscar Alejandro; Irilli, Orlando; Jofré, Héctor Alberto; Kreitman, Israel Jorge; Maradey, Oliria Nair; Plantey, Alberto; Sarmiento, Marta Avelina y Silva, Carlos Antonio.
- Votan por el ciudadano Carlos Antonio Asaad para senador nacional los señores diputados: Duzdevich, Aldo Antonio; Frigerio, Edgardo Heriberto; Gajewski, Enrique Alfredo; Gallia, Enzo; González, Carlos Oreste; Miralles, Norma Amelia; Natali, Roberto Edgardo; Sánchez, Amílcar y Sepúlveda, Néstor Raúl.

- Vota por el ciudadano Osmalis Horbigni Vera para senador nacional el señor diputado Pedersen, Carlos Alfredo.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- No habiendo aún emitido mi voto, solicito a la Cámara la autorización para que suba a ocupar la Presidencia el señor vicepresidente 2º y poder emitir mi voto desde mi banca.

- Aplausos.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Está a consideración de los señores diputados.

Sr. NATALI (PJ).- Señor presidente, nuestra bancada según el artículo 41 del Reglamento, se opone a que quien esté presidiendo la sesión vote en un asunto que ha sido puesto a consideración por él.

- Manifestaciones desde la barra.

... La norma del artículo 41 del Reglamento dice que el presidente vota únicamente en caso de empate. En esta situación, dada la cantidad de votos que ha obtenido la candidatura del señor Felipe Rodolfo Sapag, no es este un planteo que pueda conducir a ninguna nulidad pero si nos interesa sobremanera no sentar el precedente para no violar una norma reglamentaria y lo que es peor permitir de aquí en adelante que alguno de los legisladores tengan dos votos, un voto como diputado y un voto cuando preside, cosa que no está permitido ni por la Constitución ni en el Reglamento. Entonces solicitamos que se deje sin efecto lo peticionado por la Presidencia y que no vote el señor diputado que preside en este asunto, que él mismo ha puesto a consideración.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Gschwind, tiene la palabra.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, yo creo que no es este el momento para que nos pongamos hoy en este marco a analizar el artículo 41 del Reglamento de esta Cámara. Este artículo 41 del Reglamento de esta Cámara ya lo hemos analizado en extenso y hemos tenido situaciones similares a esta en otras oportunidades en esta Cámara durante nuestra gestión y así nos consta a todos. Creo que lo que se esconde atrás de este planteo que está haciendo el diputado, no es lo que vino a ver la gente.

Solicito entonces que se ponga a consideración lo que usted ha planteado para que desde su banca como diputado de esta Provincia emita su voto. Nada más.

- Manifestaciones de aprobación desde la puerta.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Gutiérrez, tiene la palabra.

Sr. GUTIERREZ (MPN).- Voy a refrescar la memoria. Cuando nosotros en esta Cámara aprobamos en general y en particular el Acuerdo con Nación, en esta política que nos estábamos fijando con el gobierno nacional de estar de acuerdo en las cosas que teníamos que estar de acuerdo y criticar lo que teníamos que criticar, hubo una sesión donde se aprobó el Acuerdo en general y otra en particular. Si me permiten voy a leer dos o tres cositas de la versión taquigráfica de esa sesión. En esa sesión quien expuso sobre el tema del Acuerdo fue el vicepresidente 1º, diputado Federico Brollo, por lo que yo tuve que asumir la Presidencia a cargo de la Cámara y llegado el momento de la votación solicité a la Cámara que me permitiera votar y fue aprobado por unanimidad: "Reassume la

Presidencia el vicepresidente 19, diputado Federico Guillermo Brollo en tanto el señor vicepresidente 29, diputado Oscar Alejandro Gutiérrez ocupa nuevamente su banca...". El presidente en ese momento, diputado Brollo, me pide que emita mi voto y en ese momento lo hago por la afirmativa. Este es un antecedente como también lo fue en el año '83 otro que consta en los Diario de Sesiones. Gracias, señor presidente.
Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Gracias, diputado.

- Manifestaciones en la barra.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Pedersen, tiene la palabra.
Sr. PEDERSEN (MID).- Gracias, señor presidente, señores diputados, creo que en oportunidades anteriores se ha transgredido el Reglamento de esta Cámara y esto no nos debe servir como antecedente para seguir haciéndolo. Por otro lado, y por una cuestión de práctica, dado que el señor Felipe Rodolfo Sapag tiene suficientes votos como para ser ungido senador de la Provincia, considero que su voto en este caso no modificaría la cuestión de fondo que es la elección de senador. Por consiguiente le solicitaría al presidente, con todo respeto, que obvie su voto en esta oportunidad. Nada más.

- Manifestaciones de desaprobación desde un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Andreani, tiene la palabra.
Sr. ANDREANI (MPN).- Gracias, señor presidente. Yo quiero reivindicar el hecho que el diputado que actualmente preside la sesión sigue conservando su banca. En virtud de que sigue conservando su banca tiene el derecho de emitir su voto como ha sucedido en otras oportunidades en esta Cámara, en la Cámara de Diputados de la Nación y en el Senado de la Nación. Yo creo que más allá de esta cuestión reglamentaria que se está proponiendo hay una maniobra dilatoria y una maniobra para tratar de restar un voto a nuestra bancada en el futuro. Es un hecho lamentable y hay que rechazarlo porque la ciudadanía está pidiendo madurez y honestidad...

- Manifestaciones de aprobación desde un sector de la barra.

... Por lo expuesto, señor presidente, solicito que usted vote en este asunto porque usted sigue conservando su banca y tiene derecho a votar y nadie se lo puede cercenar. Nada más, señor presidente.

- Aplausos en un sector de la barra.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Diputado Natali, tiene la palabra.
Sr. NATALI (PJ).- Señor presidente, nosotros rechazamos los conceptos que hemos escuchado recién de maniobras dilatorias. No tiene sentido que intentemos dilatar nada, si nos preocupa, como lo puso de resalto, el tema del precedente porque esta situación que se plantea a raíz de lo que consideramos la inminente renuncia del vicegobernador, cosa que hemos obviado también en aras de este festejo popular en el que hemos actuado casi de invitados aguantando un torneo de términos laudatorios casi sin parangón. Por el sólo hecho de buscar...

- Manifestaciones de desaprobación desde la barra.

... salvaguardar una norma reglamentaria tenemos que considerar que estamos incurriendo en maniobras dilatorias o en maniobras de escondidas, cosa que no tiene ningún sentido y que no se compadece con las relaciones que estos Bloques hemos mantenido a lo largo de este tiempo. Nosotros hemos hecho un planteo. Si en vez de esta discusión se hubiera puesto a consideración ya hubiera sido zanjada, hubiéramos sido derrotados en la votación y satisfacíamos nuestra inquietud de no dejar un precedente de este tipo reglamentario y el Bloque mayoritario lo suyo de lograr que usted vote. Considero que no queda más por decir, que debe ponerse a consideración de inmediato esto y terminar con este asunto que parece amenaza diluir un poco lo que estamos festejando.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- La Presidencia lo único que ha intentado es que cada uno se exprese, por eso se ha seguido la discusión y ha sido escuchada la opinión de todos los diputados. A pedido suyo, señor diputado, está a consideración.

- Resulta aprobada por trece (13) votos. Votan veintitrés (23) señores diputados.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Trece votos por la afirmativa. Nuevamente le solicito al vicepresidente 29 que asuma la Presidencia.

- Aplausos.

- Ocupa el sitial de la Presidencia el señor vicepresidente 29, diputado Oscar Alejandro Gutiérrez. El señor vicepresidente 19, diputado Federico Guillermo Brollo se retira de la Presidencia y ocupa su banca.

- El señor director general legislativo, don Carlos Enrique Madaschi, le hace entrega al señor diputado Federico Guillermo Brollo de la cédula de votación.

- El señor diputado Federico Guillermo Brollo hace entrega de la cédula con su voto.

Sr. PRESIDENTE (Gutiérrez).- Diputado Gschwind, tiene la palabra.

Sr. GSCHWIND (MPN).- Señor presidente, quería dejar constancia, a pesar que legalmente no es posible dejar el voto de la intención de mi compañero de bancada Carlos Rodriguez que hoy está ausente con aviso representando nuestro Bloque en la sesión del Parlamento Patagónico que se realiza en la Casa de Río Negro en Buenos Aires. Hemos recibido por parte del señor diputado Carlos Rodriguez su apoyo y un abrazo para quien va a ser el senador por esta Provincia, señor Felipe Rodolfo Sapag. Quería dejar constancia de eso. Nada más.

Sr. PRESIDENTE (Gutiérrez).- Por Secretaría vamos a dar lectura al voto del diputado Brollo.

Sr. SECRETARIO (Natta Vera).- El señor diputado Federico Guillermo Brollo vota para senador nacional por la Provincia del Neuquén al señor Felipe Rodolfo Sapag.

- Aplausos.

Sr. PRESIDENTE (Gutiérrez).- A los efectos de proclamar al nuevo senador que va a representar a los ciudadanos de la Provincia del Neuquén, solicito al vicepresidente 1º de esta Legislatura que se haga cargo de la Presidencia.

- Aplausos.

- Se retira del sitial de la Presidencia el señor vicepresidente 2º, diputado Oscar Alejandro Gutiérrez, y asume la misma el señor vicepresidente 1º, diputado Federico Guillermo Brollo. El señor diputado Gutiérrez ocupa su banca.

Sr. PRESIDENTE (Brollo).- Bien. Voy a dar lectura al escrutinio: un voto por la propuesta del señor Vera, nueve votos para el compañero justicialista Asaad y por catorce votos ha sido proclamado senador de la Provincia Felipe Rodolfo Sapag.

No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión.

- Es la hora 13,09'.

A N E X O

PALABRAS DEL SENADOR ELECTO

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Quiero hablar dos palabras compañeras, compañeros, necesito en este momento, si me dan las fuerzas, pensar en voz alta o por lo menos hablar con ustedes.

El 8 de octubre de 1992 yo proclamé, después de la votación de los diputados, senador a Elías Sapag. De él nos formamos como hombre y con los sentimientos políticos porque no pudo ser de otro modo al venir de un político. De él sacamos el respeto a los trabajadores cuando plasmó su voto en la ley sindical; de él sacamos el respeto a la democracia cuando con su voto el doctor Perette fue vicepresidente de la República; de él sacamos y nos formamos en el amor a este país. Cuando se opuso al Tratado del Beagle...

- Aplausos.

... y cuando perdió en esa votación mi padre respetó a la mayoría y no llamó traidor a nadie; de él sacamos sus fuerzas para defender esta Provincia cuando situaciones, ya de hechos consumados donde veía que YPF tenía que ser privatizada, trabajó políticamente para que este gobierno pudiera sacar el mejor provecho y realizarlo en lo que hoy son las represas de la Provincia del Neuquén...

- Aplausos.

... Hoy 23 de agosto de 1993, tomo la posta nuevamente. Pero no hay un vicegobernador que se va ni un senador que viene, es un "chato" que se queda (sumamente emocionado).